

561

grünliberale

Benno Scherrer Moser, Gemeinderat  
Alpenblickstrasse 8  
8610 Uster  
044 940 91 75

Uster, 30. Juni 2008

An der Präsidenten des Gemeinderates  
Herrn Rudolf Locher  
Stadthaus, Bahnhofstrasse 17  
8610 Uster

### Anfrage: Kosten der EURO 08 für Uster

Die EURO 08 ist zu Ende – Sieger und Verlierer stehen fest.

Auch finanziell gibt es Gewinner und Verlierer. Bei Bund, Kantonen und Gemeinden geht es insgesamt um Aufwendungen von Dutzenden von Millionen. Der Anlass hat auch die Stadt Uster und damit die Steuerzahler einiges gekostet. Klarheit bezüglich der Kosten für die Stadt Uster fehlt vorläufig.

Der Stadtrat hat an die Firma Alpha Blue einen Beitrag von 150'000 Franken an die Ausrichtung des Events und die Errichtung der Uster-Arena gesprochen. Die Kosten für die Gemeinde liegen aber wohl deutlich höher, wenn zum Beispiel die Sicherheitskosten oder die Aufwendungen für die zusätzliche Reinigung auf öffentlichem Grund ausgewiesen werden.

Ich bitte den Stadtrat daher um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Hat der Stadtrat weitere direkte oder indirekte Beiträge an die Veranstalter geleistet? Falls ja, wofür – und wie hoch ist der Betrag?
2. Wurden im Zusammenhang mit der Euro 08 bei der Polizei Überstunden geleistet, die wegen des knappen Personalbestandes nicht als Freizeit eingezogen werden können? Wie hoch sind die Kosten für diese Überstunden? Wie hoch sind die zusätzlichen Sicherheitskosten für die Stadt insgesamt?
3. Mussten wegen grösserer Verschmutzung zusätzliche Reinigungstouren gefahren werden. Wie hoch sind die zusätzlichen Aufwendungen, die für die Stadt anfallen?
4. Hat der Stadtrat für seine Anlässe in der Uster-Arena (z.B. Wirtschaft und Politik im Gespräch) trotz des grosszügigen Beitrages von 150'000 Franken etwas bezahlen müssen? Falls ja, wie viel?
5. Richtigerweise wurden relativ hohe Parkgebühren (8 Franken) für Automobilisten verlangt, was auch zu Unmut führte. Der Stadtschreiber wurde im Tages-Anzeiger vom 10. Juni 2008 folgendermassen zitiert: „Mit den Parkplätzen verdienen wir kein Geld, wir können einigermassen unseren Aufwand decken.“ Bleibt hier nun wirklich ein Aufwandüberschuss hängen? Falls ja, wie hoch ist dieser – und welchem Geschäftsfeld wird dieser verrechnet?
6. Im Stadtbild sind viele zusätzliche Plakatstellen aufgefallen (teilweise 3er Plakatstellen der APG, teilweise einzelne Ständer für F1 Plakate). Hat die Stadt diese selber aufgestellt? Falls ja, wie hoch sind diese Kosten? Falls diese ohne Verrechnung an die Alpha Blue aufgestellt wurden, stellt sich die Frage, weshalb diese bei den letzten Gemeindewahlen nicht auch den Parteien unentgeltlich zur Verfügung gestellt wurden – und ob das in Zukunft (wie in anderen Gemeinden auch) so vorgesehen ist.
7. Gibt es weitere nennenswerte Ausgaben oder nicht verrechnete Leistungen, die im Zusammenhang mit der EURO 08 oder der Uster Arena stehen? Können diese beziffert werden?
8. War vorgesehen, der Rechnungsprüfungskommission eine genaue Aufstellung über die Kosten der EURO 08 für die Stadt Uster vorzulegen?

Besten Dank

Benno Scherrer Moser  
Gemeinderat Grünliberale

